
PATRIARCAT DE MOSCOU
Département des relations ecclésiastiques extérieures

Rencontre entre Sa Sainteté le patriarche Cyrille
et l’ambassadeur d’Israël en Russie

 Service de communication du DREE, 06.02.2025. Le 6 février 2025, Sa Sainteté le patriarche
Cyrille de Moscou et de toutes les Russies a reçu à la résidence patriarcale et synodale du monastère
Saint-Daniel de Moscou l’ambassadeur d’Israël en Russie, Simona Halperin. L’ambassadeur de l’État
hébreu était accompagné du conseiller de l’ambassade, Alona Markovski. 

 L’archimandrite Philarète (Boulekov), vice-président du Département des relations ecclésiastiques
extérieures du Patriarcat de Moscou, participait également à la rencontre. 

 Accueillant son hôte, Sa Sainteté a souligné que l’Église orthodoxe russe entretenait des rapports
particuliers avec la Terre sainte et, partant, avec l’État d’Israël, notamment par l’intermédiaire de la
Mission russe à Jérusalem. Elle a pour objectif l’accueil des pèlerins ainsi que le développement des
relations avec les communautés religieuses. « Ce ministère porte indéniablement ses fruits, il concourt
notamment au développement des bonnes relations entre nos pays », a déclaré le patriarche Cyrille. 



 Dans la suite de l’entretien, le primat de l’Église orthodoxe russe s’est dit inquiet du problème de la paix
et de la sécurité en Terre sainte. « Je pense que l’État d’Israël en est inquiet aussi parce que les vies
humaines sont les premières touchées et, si l’on parle de ceux qui vivent hors d’Israël mais sont liés à la
Terre sainte, notamment par le pèlerinage, il faut mentionner la sécurité des pèlerins, celle du séjour
des représentants de l’Église russe résidant en permanence sur le territoire d’Israël, notamment à
Jérusalem », a dit le patriarche. 

 Soulignant l’importance de la Terre sainte pour les Russes, le rapport chaleureux du peuple russe aux
lieux saints, le patriarche Cyrille a constaté : « Nos ancêtres, risquant leur vie, manquant de moyens,
partaient pour la Terre sainte pour y vénérer ses sanctuaires. C’étaient des efforts héroïques car il fallait
traverser de nombreux pays. Parfois, les pèlerins étaient faits captifs, ils subissaient de nombreux
revers, mais continuaient à aspirer à la Terre sainte. Aujourd’hui, il n’existe plus aucun empêchement :
les pèlerins peuvent aller librement en Terre sainte, ils s’y sentent tranquilles. Leur séjour ne pose pas
de problèmes, ce que nous apprécions beaucoup. Je tiens donc à remercier en votre personne tous
ceux qui assurent, notamment sur le plan politique, la sécurité des pèlerins, celle de leur séjour en Terre
sainte, ainsi que le fonctionnement de la Mission russe à Jérusalem. » 

 Simona Halperin a souligné qu’elle était très honorée de rencontrer le primat de l’Église orthodoxe
russe. « Pour nous en Israël et pour moi personnellement, c’est un immense plaisir d’accueillir dans
notre pays les pèlerins de la Fédération de Russie », a-t-elle ajouté. 

 L’ambassadeur d’Israël en Russie a souligné « l’importance de la coopération, de l’amitié, du dialogue,
non seulement entre nos peuples, mais entre nos croyants, car nous avons beaucoup en commun. » 

 De nombreux autres thèmes présentant un intérêt commun ont été abordés dans la suite de la
discussion. 

Source: https://mospat.ru/fr/news/92846/
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